

Zu der Chronik des Sulpicius Severus.

II. 32. 3 nimmt Halm an den Worten *mox Decio imperante iam tum septima persecutione saevitum in Christianos* mit Recht Anstoss. Sulpicius schildert die rasche Aufeinanderfolge feindlicher Staatsmassregeln gegen die Christen seit Marcus Aurelius. Nach Severus tritt eine Ruhe von 38 Jahren ein; aber schon naht unter Decius wieder eine neue und zwar die siebente Verfolgung. Dieser Zusammenhang führt von selbst auf die Emendation: *mox Decio mperante iterum septima persecutione saevitum in Christianos.*

Rudolstadt.

E. Klusmann.